

Fecha: 31-05-2025  
 Medio: La Tercera  
 Supl.: La Tercera  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Con gestos a los propios: Boric alista detalles de su última cuenta pública**

Pág. : 20  
 Cm2: 764,5

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 No Definida

U

# Con gestos a los propios: Boric alista detalles de su última cuenta pública

Un mensaje que apunte a relevar las ideas del progresismo. Eso dicen en La Moneda que buscará el Presidente Gabriel Boric en su última cuenta pública ante el Congreso Nacional en Valparaíso, que se realizará este domingo 1 de junio.

Así, el Mandatario -además de hacer un recuento de las principales iniciativas que ha sacado adelante su gobierno y de intentar proyectar cuál será su legado- pretende reforzar un relato que apunte a su sector político, en una antesala que ha estado marcada por cuestionamientos debidos al tenor de los posibles anuncios que concretará.

El Presidente ha conversado del tema con los ministros del comité político, a quienes les ha transmitido lo relevante que es entregarles un mensaje a los propios durante la cuenta pública. Así, Boric junto a sus equipos del Segundo Piso, liderados por Felipe Melo, han afinado durante esta semana los ejes de la alocución presidencial.

Por segundo año consecutivo, el jefe de contenidos de Palacio, el sociólogo Manuel Guerrero, es quien tiene un rol relevante en el relato del texto.

El Ejecutivo ya presentó esta semana el proyecto de aborto legal que contempla la interrupción voluntaria del embarazo hasta la semana 14 de gestación, una iniciativa que será parte del mensaje presidencial que entregará Boric en Valparaíso. La medida fue una de sus promesas de campaña y ha sido demandada con fuerza, principalmente por su partido, el Frente Amplio, por lo que su ingreso al Congreso -pese a que no tiene los votos para sacarla adelante- también es un gesto a los propios.

Pero un asunto que mantiene en alerta a distintos sectores políticos, entre ellos al Socialismo Democrático, es la posibilidad de que haga otro giro a su colectividad y el PC: que anuncie medidas más drásticas en contra de Israel por el conflicto que mantiene con Palestina.

La primera señal ya ocurrió esta semana, con el retiro de los agredidos militares de ese país, como

El Presidente, junto a su equipo del Segundo Piso, estuvo volcado esta semana en afinar el contenido que tendrá su alocución ante el Congreso Nacional en Valparaíso. Relevar las ideas del progresismo, dicen en La Moneda, será uno de los ejes de su mensaje, en el que también hará un recuento de sus promesas cumplidas.

Por **Cristóbal Fuentes y Paula Catena**



► El Presidente Gabriel Boric durante la cuenta pública del año pasado.

señal de protesta a la guerra que hay en la Franja de Gaza y como una condena clara al gobierno de Benjamín Netanyahu.

El temor está en que el Mandatario avance en anunciar la ruptura de las relaciones durante su discurso, como han pedido algunos sectores de los partidos de gobierno. Un asunto que él ha sondeado con sus equipos en La Moneda y que, de concretarse, rompería con la tradición que tiene Chile de no quebrar relacio-

nnes diplomáticas.

Pero no solo la ruptura de relaciones inquieta a un sector de los partidos y a personeros del propio gobierno, sino que también en el Socialismo Democrático -la coalición que agrupa al PS, el PPD, los liberales y los radicales- les preocupa que el Jefe de Estado anuncie otras medidas que podrían generar consecuencias entre ambos países y las naciones aliadas, como, por ejemplo, un embargo de armas o terminar

con la importación de productos.

Estas dos últimas materias fueron, de hecho, solicitadas por el abanderado del Frente Amplio, el diputado Gonzalo Winter, quien es cercano a Boric. Así, las presiones en las últimas horas han aumentado para que el Mandatario avance en medidas de ese tipo.

En Palacio defienden la idea de que el Presidente ha sido consistente en la condena hacia Israel y, por lo mismo, recalcan que sí o sí

habrá una señal para cuestionar el accionar de Tel Aviv. Hasta ahora, el historial es largo: en 2022 no recibió al embajador de ese país en Chile, Gil Artzeli, para que entregara sus cartas credenciales; en octubre de 2023 llamó a consulta al embajador chileno en Israel, Jorge Carvajal, quien nunca volvió; en 2024 decidió excluir de la Fidae a empresas israelíes, y ese mismo año acusó a Israel de tener una "vocación criminal" contra el pueblo palestino.

Fecha: 31-05-2025  
Medio: La Tercera  
Supl.: La Tercera  
Tipo: Noticia general  
Título: Con gestos a los propios: Boric alista detalles de su última cuenta pública

Pág. : 21  
Cm2: 341,0

Tiraje:  
78.224  
253.149  
Lectoría:  
Favorabilidad:  
 No Definida

Y en su cuenta pública del año pasado, ya marcó un duro reproche contra la administración de Netanyahu. "Además del apoyo humanitario que hemos brindado a Palestina, del llamado a consulta de nuestro embajador en Israel y de presentar junto a México una remisión de la situación en Palestina ante la Corte Penal Internacional, he decidido que Chile se hará parte y respaldará el caso que presentó Sudáfrica contra Israel ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya, en el marco de la Convención sobre Genocidio de la ONU. He mandatado a los equipos de Cancillería que preparen un escrito con nuestros argumentos en esta materia", dijo en esa ocasión.

En el oficialismo transmiten que si el Presidente opta por hablarles más a los propios tiene aspectos positivos y negativos. Lo bueno, dicen, es que podría ser leído en clave electoral y contribuiría a movilizar al sector de cara a las primarias presidenciales e incentivar a su electorado duro que se ha mantenido durante su administración, el que, según distintos sondeos, bordea el 30%. Con eso, creen, conseguirían la meta que se autoimpusieron algunos: dos millones de electores en las primarias.

Sin embargo, en los aspectos negativos está que podría ser leído como un gesto en favor de la candidatura de Winter y eso tensionaría al oficialismo y también podría arriesgar mostrar un legado "más transversal", lo que para varios podría dinamitar la posibilidad de volver a gobernar.

Como ha ocurrido en los años anteriores, desde el Socialismo Democrático han instado al Presidente Boric a moderar su tono y alejarse de los proyectos identitarios.

La presidenta del PS, Paulina Vodanovic, dijo a este medio que "esperamos que en esta última cuenta pública el Presidente Boric entregue un balance honesto de su gestión y trace una hoja de ruta clara para los meses que quedan. Chile necesita señales de unidad, capacidad de gestión y visión de futuro. Es el momento de convocar a un nuevo diálogo social que permita unir al país, garantizar seguridad y recuperar la confianza en las instituciones".

Y agregó: "Esperamos anuncios concretos para desturar inversiones, agilizar los permisos sectoriales y potenciar una estrategia de crecimiento económico con justicia social".

En una línea similar, su par del PPD, el senador Jaime Quintana, indicó que espera que sea "un

mensaje que genere condiciones para los acuerdos. Chile necesita eso en materia de seguridad, crecimiento, educación, salud y en la línea de lo que fue la reforma previsional".

Por el contrario, dentro del Frente Amplio, el Partido Comunista y otros sectores oficialistas hay esperanza porque se aproveche la cuenta pública para retomar promesas de campaña, del programa original.

El director ejecutivo de Rumbo Colectivo, Tomás Leighton, sinceró que "los gobernantes, si quieren que sus coaliciones se proyecten, deben perseverar en lo que propusieron inicialmente".

El diagnóstico de Leighton es extendido en sectores del FA, aunque, por lealtad al Ejecutivo, algunos dirigentes prefieren guardarse sus palabras.

El secretario general del Frente Amplio, Andrés Couble, planteó que en su partido esperan "seguir avanzando en cuestiones que son fundamentales, como el sistema nacional de cuidados, los proyectos de fin de las deudas educativas, aborto legal, sala cuna y negociación ramal". En esa línea, enfatizó que "quedan 10 meses de gestión y se trabajará hasta el último día para seguir mejorando las condiciones de vida de las personas".

Otra promesa de campaña que sectores del oficialismo esperan que se aborde en la cuenta pública es la despenalización de la marihuana. La diputada Ana María Gazmuri (Acción Humanista), la principal impulsora de la iniciativa en el Congreso, sinceró que desde La Moneda no ha recibido garantías de que el proyecto se vaya a anunciar este domingo.

Por lo mismo, la parlamentaria advirtió que "frente a la demora, hemos trabajado en un proyecto propio, que lo retiramos para hacer unos ajustes, pero lo vamos a reingresar el lunes". Eso sí, Gazmuri reconoció que "si el Ejecutivo decide cumplir su compromiso, ingresa el proyecto, fantástico, se fusionarán ambos proyectos y será mucho más fácil empujarlo".

Sin todavía tener certezas de cuáles serán los alcances del mensaje presidencial y del impacto que podría generar en el oficialismo, la ministra de la Segpres, Macarena Lobos, convocó a los presidentes y jefes de bancadas de los partidos a una reunión para el próximo martes, a las 20.00, en Cerro Castillo. El objetivo de la cita, según les transmitió, es analizar lo anunciado por Boric y trazar el tramo final de su gobierno. ●